

Murcia

El Liberal

Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres
L. CRÉDITO PÚBLICO.

Número 27 de Mayo de 1922

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA NOCHE

El problema de la vivienda

El problema de la falta de viviendas es europeo, tal vez mundial; pero en cada nación y en cada localidad, este problema se ha colocado sobre el tapete de la mesa de la más palpitante actualidad para resolverlo con la mayor urgencia.

En España se ha publicado la ley que recientemente han sancionado las Cortes, y se espera con ansiedad que se publique el reglamento para la ejecución de esa ley, para que entidades, Corporaciones y particulares puedan aprovecharse de sus beneficios.

Pero son muchas las poblaciones españolas que, sin esperar esa ley, atendiendo solamente al bien de sus respectivos vecindarios, por humanidad, por deber moral, se han adelantado a la realización de esa empresa de altruismo, en cierto modo, contribuyendo a resolver el problema de la vivienda barata en favor de las clases más necesitadas de la sociedad.

En Valencia, por ejemplo, no hace muchos días se han inaugurado un centenar de casas baratas. Y en otras varias capitales, a lo menos tienen comenzadas obras y realizadas gestiones: lo que prueba que el problema preocupa hondamente y han procurado desde el primer momento contribuir a su resolución.

Para ello, la mayor parte de las poblaciones, no han esperado a que el Estado llegue en su ayuda. Comprendiendo que esa ayuda del Estado es siempre pesada, retardataria, unas veces los Ayuntamientos y muchas otras los particulares, han emprendido la simpática empresa de proporcionar albergue barato e higiénico al obrero, por lo menos.

Donde únicamente no se ha hecho nada que valga la pena, es en Murcia. ¿Por qué?

Lo más «facil» lo menos censurable, es achacar a nuestra consabida idiosincrasia, a nuestra meridional indolencia.

Mas ello no excluye que el hecho sea censurable. Censurable para la Corporación municipal; censurable para ciertas entidades, y censurable para los capitales, para las personas adineradas.

No parece sino que en Murcia se tiene un desmesurado interés en favorecer al capitalismo a costa de los pobres.

Los dueños de casas—con pocas honrífimas excepciones—han duplicado y aun triplicado los alquileres. Y lo peor de todo son los procedimientos que algunos emplean para arrojar de las viviendas a los antiguos inquilinos, generalmente pobres. Hay propietario que deja caer materialmente la casa, sin llamar a un albañil para que la remiende, con el «humanitario» finde que, el inquilino, ante el posible derrumbamiento, tenga que abandonarla. Y, una vez abandonada por el antiguo inquilino, el propietario arregla, la asegura y enlucce y después la adjudica en alquiler al mejor postor: que, ante la falta de viviendas, hay quien paga un alquiler de potentado para no quedar en la calle.

Casos de estos podríamos citar muchos, desgraciadamente. Ahora es ya de que, en primer lugar, el Ayuntamiento se preocupe del problema de la vivienda, nombrando una comisión ac-

tiva que estudie la nueva ley y su reglamento próximo a publicarse. Lo mismo deberían hacer ciertas entidades y muchos particulares que poseen capital para ello; y que, uniéndose, pudieran levantar barriadas enteras de casas y evitar el triste espectáculo de que se vean sin hogar gran número de familias obreras, que viven hacinadas, sin posible higiene, y aun algunas a la intemperie.

Pero este es un tema que hemos de seguir tratando. Nos limitamos por hoy a llamarla atención con lo anteriormente escrito desearemos que haga eco en las personas llamadas a contribuir con su influencia, su actividad y su dinero a resolver este problema de higiene y de humanidad tan necesario y perentorio.

TEMAS DEL DIA

El deporte femenino

Se lamentaba recientemente cierto doctor en una revista de Medicina del horror y estrago que algunas modas causan a la belleza femenil. Por ejemplo, la costumbre de aparecer sin senos, el esmetismo andrógino, ahora en boga.

Deoí el médico aludido que nuestras muchachas se deforman con vendajes atroces para aparentar carencia de senos, y que esto, sobre ochar la escultura femenina «proporciona enfermedades y atrofia glandular, que derivan en impotencia para la hermosa obra materna de la lactancia.

En España, realmente, no se cuida del desarrollo y energía física de la mujer. Entre los hombres véase imponiendo el deporte. Nuestros púgiles vencen fronteras allá. La hembra, receptáculo de la raza, no vive sedentaria, un poco aún a lo moro.

Pasad los ojos por las revistas deportivas extranjeras, y veréis fotografías de mujeres dedicadas al deporte, concursos de natación, de saltos, de carreras de bicicleta. Veréis hembras un poco, demasiado rasas quizás, pero llenas de energía, futuras garridas madres. La belleza enfermisa y trochada, podrá ser póstica. La belleza fuerte es más alegre, y, sobre todo, más práctica.

Aquí, sólo algunas aristócratas que se dedican al tennis, y algunas mozas que cultivan el trotón, tienen este ambiente de vigor físico.

¡Las pelotaris! Recientemente ha asistido el cronista a uno de estos espectáculos, y le ha maravillado la gracia, la fuerza, la belleza de aquellas muchachas. No parecían—da pena decirlo—españolas. Y lo eran, para orgullo nuestro y posibilidad de emulación en nuestras costumbres.

¡Qué encanto suelto y ligero, irvivo y elegante! ¡Qué certeza en la vista y en el pulso, en la carrera vertiginosa, en la energía del raquetazo inteligente!

¿Por qué no se crea en España organismos para el cultivo físico de la mujer? ¿Por qué no se imitan esas reuniones extranjeras? ¿Por qué no se propaga el deporte vasco, más lindo aún en la muchacha que en el hombre?

Tenemos aquí todo lo indispensable para ser un gran pueblo. Pero nos empeñamos en disminuirlo. El cultivo físico de las futuras madres españolas es mucho más interesante a mi vista, que el cultivo de nuestros futuros concejales o diputados luseros.

LUIS ANTON DEL OLMEY.

El sustituto de González Tablas

Por teléfono Madrid 26, a las 5 t.
El «Diario Oficial del ministerio de la Guerra» publica una disposición encomendando el mando de las fuerzas regulares de Ceuta en sustitución del heroico González Tablas al teniente coronel don Ladislao Ayuso. Posee la cruz laureada de San Fernando, es diplomado de la Escuela Superior de Guerra, siendo capitán de la compañía de Melilla y más tarde de comandante jefe de la de Ceuta.

DESDE EL HAVRE El obrero español en Francia

Todos sabemos que, durante y después, de la guerra, la mano de obra española ha elegido como punto preferente de emigración Francia.

Para el obrero español, nuestra vieja República era la tierra de promisión; efectivamente: en aquellos días de la gran guerra, los obreros franceses tenían que correr hacia el frente; las fábricas y talleres veían su producción paralizarse, y la mano de obra extranjera, que fué el único recurso de la terna crisis, era pagado con pligües jornales.

El obrero español jugó un hermoso papel en Francia durante la guerra, y la República debe estarle agradecida. Cerca de medio millón de españoles contribuyeron a su producción.

Hoy el corax ha cambiado; Francia no ha podido librarse de la crisis económica que agobia al mundo entero; su industria ha debido disminuir el poder productivo, despidiendo obreros en proporción considerable, y hoy miles de éstos son acogidos por los Municipios de la nación.

Es natural que con la falta de trabajo los jornales han disminuido sensiblemente, y, por contra, el coste de vida ha aumentado tal vez en mayores proporciones.

De estos detalles puede deducirse claramente que la situación para el obrero extranjero no es bien lisonjera, y creemos un deber dar el alerta a nuestros compatriotas que abriguen deseos de emigrar a Francia, donde sobran brazos, y es natural, que, cuando en una fábrica hace falta un obrero, antes que admitir a un extranjero, hay muchos franceses que esperan y que tienen derecho a ser preferidos.

Reflejo palpable del asunto que nos ocupa son los datos de la estadística, publicada por la Oficina del Trabajo, que muestran una disminución en el empleo de mano de obra extranjera de un 40 por 100 en 1921, sobre 1920.

Dicha oficina justifica el empleo de los obreros extranjeros en Francia, diciendo que sólo lo son en los casos en que el trabajo no puede ser desempeñado por franceses.

La justa realidad en cuanto a la situación del obrero en Francia la muestran las cifras siguientes, correspondientes al año 1921, que muestran las entradas y salidas de obreros en la República.

	Entradas	Salidas
Españoles...	1.537	23.09
Griegos...	36	70
Rumanos...	7.160	23.197
Portugueses...	45	3.934

Las cifras que indican las salidas, juzga la Oficina del Trabajo que son muy inferiores a la realidad, pues muchos obreros pasan la frontera sin ser identificados como tales.

Vemos, pues, que mientras en 1921 han llegado 1.537 obreros españoles a Francia, 23.097 han regresado a sus hogares; pero, ¿por qué han regresado? Oportunamente, no por haber fraguado la fortuna, sino porque la mayoría de ellos se habrán visto entre las garras de la miseria, y han huído del país extraño para cobijarse en su patria, y con triste desengaño han aprendido que para ganar un pedazo de pan trabajando, no hace falta salir de España, pues en ninguna sitio «amarran los perros con longaniza».

FEDERICO VILLA.

El Havre (Francia), Mayo 1922.

Junta provincial de protección a la infancia

Esta Junta provincial ha celebrado sesión plenaria con asistencia de los señores marqués de Algara de Grea, gobernador presidente, don Daniel Ohlivi, presidente de la Audiencia, don José Servet Magaña, don Luis Gómez García, don Antonio Ojemares alcalde de esta ciudad, don Mariano Palares Pérez y don Luis Ortíz.

Aprobada el acta de la anterior, el secretario dió cuenta de la real orden de 19 de Abril estableciendo la

nueva distribución que ha de darse a los fondos de la Junta. Como la nueva contabilidad perjudica en gran manera «La gota de leche» puesto que antes de la citada real orden se destinaba para su sostenimiento el 60 por 100 íntegro de las cantidades recaudadas por la Junta mientras ahora por virtud de la citada disposición, debe percibir cantidad mucho menor, la Junta se lamentó de ello resolviendo acudir a otros medios para compensar a tan benéfico institución de la pérdida de recursos que le impone la citada real orden.

A continuación se dispuso que por el señor gobernador se dirijan telegramas a los alcaldes de Alcantarilla, Abarán, Caravaca y Moratilla para que manifiesten a qué causas obedeció el hecho de no haber recaudado cantidad alguna la Junta local de Protección a la Infancia, siendo así que en los citados pueblos se celebran espectáculos públicos.

Se aprobó el acta de la constitución de la Junta local de Protección a la Infancia de Jumilla.

El señor marqués de Algara de Grea expresó a la Junta los vivos deseos que abriga de crear en esta capital el Tribunal para niños a cuyo efecto viene practicando activas gestiones cerca del Patronato de San Francisco de Sales para establecer en él el Reformatorio, dando por resultado que la citada entidad benéfica haya dirigido con fecha de 22 del corriente atenta comunicación al señor presidente, de la que se dió lectura dando su conformidad al proyecto del Reformatorio.

El Patronato base constar que se realizarán en el edificio las obras indispensables para adaptarlo al nuevo régimen solicitando que se designe dos señores vocales para que formen parte de aquel Patronato que ha de funcionar con nuevos estatutos y que la Junta provincial subvencione al Reformatorio en proyecto con la cantidad que estime conveniente.

En su consecuencia la Junta aplaudió los nuevos propósitos del señor gobernador disponiendo al mismo tiempo que conste en acta la gratitud de la misma por la importante cooperación que ofrece el Patronato de San Francisco de Sales y que la reformatorio se subvencione con una cantidad que estará en relación con el importe del dinero disponible para los gastos de protección a la Infancia.

Instituto Internacional de Agricultura

Sexta Asamblea en Roma

Después del acto inaugural, que presidió el rey de Italia, y en que se nombró presidente al señor Raineri, ministro de Agricultura, la asamblea se dividió en cuatro secciones, que habían de tratar: la primera, de la reorganización de los servicios del Instituto; la segunda, de la estadística; la tercera, de informaciones agrícolas y patología vegetal, y la cuarta, de instituciones económicas y sociales.

La Delegación española, cuya representación oficial tuvo el conde de Montornés, estaba formada además por el distinguido ingeniero agrónomo don Francisco Bilbao y Sevilla y los señores Girona y Munedero; pero estos dos últimos no pudieron asistir.

Nuestra Delegación intervino eficazmente en los trabajos de todas las comisiones, presentando «ponencias» y mociones que tuvieron la más halagüeña acogida.

Es de notar que, a propuesta suya y con el apoyo de las representaciones de todos los países que hablan nuestro idioma, se acordó publicar también en español y no sólo en francés, todos los trabajos del Instituto.

A propuesta del conde de Montornés se acordó asimismo, lo cual es muy grato para nosotros, divulgar por todos los países del mundo la institución española de los Cotos Sociales, que se reconoció como de gran importancia.

A esta asamblea se han adherido 22 Estados.

El rey en el Retiro

Por teléfono El monumento a Alfonso XII Madrid 25, a las 6 t.
El rey estuvo esta mañana en el Retiro visitando el monumento de Alfonso XII. Ha llegado una compañía del regi-

miento de Cazadores de Alfonso XII con objeto de asistir a la inauguración de dicho monumento.

La repatriación de tropas

Con la anunciada repatriación de tropas de las zonas de Tetuán y Ceuta se va a simultañear la repatriación de varios batallones de los que están en Melilla.

Según estas versiones, hoy 25 recibirá la orden de embarcar el batallón de Córdoba; el 27, el de Gravelinas; Otumba, Segovia y Toledo, el 29; Burgos, el 30; Zaragoza y Almansa, el 4 de Junio; Girona, el 6; Navarra, el 7; Princesa, el 8, y Rey, el 10.

En anteriores comentarios sobre la repatriación hemos denunciado que se seguía enviando soldados a reincorporarse o a cubrir bajas a los batallones expedicionarios. En estos últimos quince días se ha expedido pasaportes para que marchen a África grupos de soldados de los batallones que van a ser repatriados ahora de las zonas de Tetuán, Ceuta y Melilla. Véase la perfecta inutilidad de esos gastos. No sabemos a qué fueron esos soldados a Marruecos, como no se ordenase su envío para que en los desfiles del regreso estén muy completos y muy lucidos los batallones.

Aparte de que el principio de toda repatriación es terminar radicalmente con el envío de soldados—NI UNO SOLO—a los batallones expedicionarios. Quédense en la península los que en la península estén, y menos habrá que traer.

(De EL LIBERAL de Madrid.)

La fiesta de la Flor

Por teléfono

Desanimación Madrid 26, a las 5 t.
Esta mañana ha comenzado la fiesta de la flor, notándose bastante desanimación, debido sin duda alguna al excesivo calor.

En las calles cétricas llamó poderosamente la atención un caballero elegantemente trajado y cubierto de flores, el que pendiente de una solapa llevaba un letrero que decía: «Meos fiestas de la flor y más Gobierno que acaban pronto con los negociantes, acaparadores, contrabandistas y ladrones».

Esta humorada está siendo celebradísima.

La huelga de Asturias

Por teléfono

Madrid 26, a las 5 t.
Bajo la presidencia de don Abilio Cordero, reunióse la comisión técnica de patronos y obreros mineros los cuales expusieron sus respectivas aspiraciones.

Los técnicos encargados proponían al ministro inmediatamente la solución provisional para resolver el conflicto.

Exposición de dibujos

Por teléfono

Su inauguración Madrid 26, a las 5 t.

En el Palacio de Bibliotecas y Museos se ha celebrado la inauguración de la Exposición de dibujos nacionales y extranjeros producidos en España, organizada por la Sociedad Amigos del Arte.

Al acto asistió la familia real, el ministro de Instrucción pública señor Montejo, el Director general de Bellas Artes y varios artistas y personalidades.

Después visitaron la Exposición de Cerámica de Danie (Zuloaga) y el Salón de humoristas, instalado en el mismo local.

Lea usted "Heraldo de Madrid"

Ayuntamiento (SESION DEL DIA 26)

EL ALCALDE CONTESTA A LOS RUEGOS HECHOS POR «EL LIBERAL» SOBRE EL ABASTECIMIENTO DE AGUAS DE LA POBLACIÓN.—EL CONCEJO APRUEBA POR UNANIMIDAD UNA INTERESANTE MOCIÓN DEL SEÑOR JARA CARRILLO.

Los que asisten
Presidente el alcalde señor Ojemares y asistentes los concejales señores Bellés, Meza, Jover, María, Fayrés, Durán, Abelán Martínez, Aguilera, Latorre, Llanos, Martínez Marco, Navarro, Abellán, Jara, Giner, Bautista, Ortiz, Perpiña y Lorenzato.

Despacho ordinario
Después de leída y aprobada el acta de la anterior, el secretario lee las cuentas pertenecientes a la semana y la distribución de fondos para el próximo mes.

Quedan aprobadas con el voto de Navarro en contra en la parte que afecta al sueldo de los temporales que suplían a cuatro empleados municipales.

La comisión de Propios informa a la Corporación sobre el estado en que se halla la plaza de avatales, terminada recientemente.

El ingeniero director de ferrocarriles de M. Z. A. da las gracias por el oficio de agradecimiento que le ha sido remitido por la Corporación con motivo de la piedra regalada por él para el arreglo de los alrededores de la estación.

El señor Fayrés es designado para presidir la subasta de plazas y mercados.

También se procede al sorteo del Consejo de Hombres Buenos.

Despacho extraordinario

El abastecimiento de aguas.—Una importante moción del señor Jara Carrillo.

El alcalde dice que para dar cuenta de las gestiones hechas por la Alcaldía, según EL LIBERAL en su artículo de fondo de hoy con justo derecho sostiene, va a exponer el estado en que por hoy se encuentra el interesantísimo asunto del abastecimiento de agua de la población.

Este asunto—comienza diciendo—tiene dos aspectos distintos; uno que se refiere al proyecto grande, otro al provisional.

En cuanto al primero, manifiesta que ha tropezado con graves inconvenientes en Obras públicas, desde donde ha sido devuelto al Gobierno y de allí al Ayuntamiento por haber encontrado en él tres proyectos distintos y por faltar la autorización de la superioridad para la captación de agua y la que expone a vuestra consideración para que acordéis lo que procede.

Esta es la situación en que el proyecto grande se encuentra.

Respecto al proyecto provisional manifiesta la presidencia, después de hacer mención de la tramitación seguida desde los primeros días de su actuación y que ya conoce los lectores por la información hecha en este periódico, que después de muchos trabajos se consiguió que los procuradores accedieran a ceder el agua necesaria, siempre que, no se perjudicase en su caudal la acequia de Benisján.

Para hacer el estudio conveniente encargué—dice el alcalde—al ingeniero señor López, el que somete a la consideración del Consejo un informe en el que demuestra de un modo claro que la disminución actual de dicha acequia es debida a las inundaciones ilegales que tienen las bocas de las acequias que de la acequia de Benisján y anteriores se nutren.

El ingeniero señor López propone, como medio de capturar agua, sin que el caudal de la de Benisján disminuya, antes por el contrario, aumento, que se haga una revisión en las bocas de todas las acequias que de estas toman el agua para que el aumento que experimente la de Barrera pueda compensar la que perdería al tomar de esta el líquido que Murcia necesita para su abastecimiento.

El alcalde sigue diciendo que cuando creis resuelto el problema en ar-

monia con el criterio de los herederos... no es así, pues en el juzgamiento recientemente celebrado se opone a esta solución que es la única viable.

Censura el egoísmo y la ambición que este informe ha despertado en el ánimo de los señores de las tierras regadas por esta acequia y agrega que si en el próximo Juzgamiento no se aviene a una prudente solución, el mismo será el encargado de desmenuzarse ante Murcia entera a los que, alardeando de murcianos solo son un obstáculo para el engrandecimiento de la ciudad.

(Estas palabras son acogidas por el público, y los concejales con una salva de aplausos).

Algunos concejales piden se oiten los nombres de las personas que se oponen a la captación del agua en la acequia de Bojalaja.

El alcalde promete hacerlo en la próxima sesión si no se aviene a una prudente fórmula de arreglo.

La presidencia termina dictando que ha oído conveniente dar estas explicaciones para satisfacer las ansias de EL LIBERAL que representa un importantísimo sector de opinión y que con tanto interés e interés veía por las cosas de Murcia.

Interviene Jover para lamentarse que se hayan perdido más de siete meses en la tramitación infructuosa del proyecto grande, culpando al Ayuntamiento que no ha tramitado todo el del señor Ocampo como se acordó.

En cuanto al otro inconveniente hace notar el error en que se ha incurrido, puesto que un ingeniero proyectista cedió al Ayuntamiento los derechos que adquirió al denunciar el uso de agua de donde él mismo podría ser captada.

Respecto al proyecto provisional, después de algunas observaciones, dice que no se debe recurrir a los heredamientos para pedir autorización, sino para pedir consejo, y caso de que el señor Ocampo deseara que el Ayuntamiento proceda con arreglo a las ordenanzas de Pósitos rurales, abriendo nuevas tomas en los puntos que estime necesarios y convenientes.

Perpén se adhiere a lo manifestado por Jover.

Jara Carrillo interviene en el debate.

Dice que se congratula de que un artículo publicado en el periódico de su dirección haya suscitado este asunto de tan vital interés para Murcia entera.

Agrega que hace mucho tiempo no se había oído en el salón de sesiones un aplauso tan espontáneo y entusiasta como el escuchado esta tarde en honor de la presidencia por su actuación en este asunto.

Insiste que sería una cobardía retroceder ante los egoísmos y las ambiciones que esta cuestión ha despertado en el ánimo de algunas gentes.

Después de tributar elogios a la presidencia por su comportamiento en el asunto del abastecimiento de agua, con atinadas reflexiones hace notar que en el fondo de la cuestión relativa a la realización del proyecto grande hay un algo, que no es dado conocer pero que influye la tramitación a dar expediente.

No se debió haber presentado dificultad alguna puesto que el fallo del Jurado, que fue además ratificado por la Corporación, decía que para los efectos de la tramitación solo tendrá validez el proyecto del señor Ocampo con ligeras modificaciones.

En cuanto al proyecto provisional me satisface mucho oír al señor alcalde expresarse de ese modo porque es la prueba más evidente de que en breve Murcia tendrá agua.

Primamente se pretende salvar esta cuestión con intenciones de acuaraciones que el alcalde supo desvanecer oportunamente. Después se dijo que el proyecto no se realizaría por la simple razón de que no se quería o no convenía pero los hechos van desmentando estas afirmaciones que de un modo gratuito se propagan sin fundamento alguno.

El señor Jara Carrillo termina haciendo suyo el informe emitido por el ingeniero señor López para elevarlo a noticia.

Jover se queja del estado en que se encuentran el Parque el jueves en la tarde, pues el público que concurrió al paseo se vio en la necesidad de abandonar el sitio ante las enormes aguas de polvo que los carruajes levantaban.

El alcalde y el señor Fayrúa disculpan al presidente de la Comisión de Fomento urbana, fundado su defensa en la conducta del señor que guía el parque.

Para evitar que el espectáculo se repita el señor Fayrúa sugiere que se repita el orden de sus trabajos.

Señalará para el día sucesivo se varie en hora de comenzar el trabajo al mucho calor que se va notando.

Nuevo procurador

El joven y simpático amigo nuestro don Juan Rivera Muñoz, después de unos ejercicios miliares ha obtenido el título de procurador.

Tanto al joven nuevo profesional como a su padre, don Juan Rivera Abellán, antiguo procurador, enviamos nuestra sincera enhorabuena, deseando al joven grandes triunfos mercantiles por sus simpatías entre los murcianos.

CARTAGENA

La aviación. Continúa en gravísimo estado en el Hospital de Marina, el capitán de ingenieros y piloto aviador don Juan Rodríguez y Rodríguez.

Según parece, padece la fractura de la base del cráneo, por lo que se piensa en hacer la trepanación.

En una reciente misiva telegráfica de pésame, entre otros uno muy expresivo del excoentismo señor ministro de la Guerra.

El noviero Sánchez Megias también ha enviado una interesante y detallada misiva interesándose por el estado del herido.

En el Hospital militar está enfermo de alguna gravedad el reciente aviador señor Horta, quien en el mes pasado se produjo una fuerte conmoción cerebral al chocar con el aparato que tripulaba.

Ha regresado a Madrid el herido del aviador señor Mustero, que vino con el solo y exclusivo objeto de asistir al entierro.

Muerta a bordo. Esta madrugada a las dos y media fondeó en nuestro puerto procedente del de Barcelona el vapor "Alicante" cuyo capitán comandó a las autoridades de Murcia que al poco de salir de la ciudad condesa había fallecido la virjeza Vacca de don Ricardo Carreras, de 35 años y natural de esta.

Al referir lo que ocurrió personal de la Cruz Roja, con una comisión, al mando del oficial don Joaquín Mateo el que se hizo cargo del cadáver y lo trasladó a casa de sus padres que residen en la calle de la Bertera.

Ecce locales. Ha aprobado con brillantes notas el último año de perito industrial en la Escuela Industrial de esta ciudad el joven don Pedro García y García.

—Ha marchado a Madrid el joven don José Ojeda.

—Mañana se celebrará la procesión de impedidos en la parroquia de Santa María de Gracia.

Aislará para darle escucha un piñete de infantería de Marina. Regresó de Alicante el diestro Martín Hernández, después de haber comprado cuatro bravos toros a don Sabido Flores, para la corrida que el cuatro de Junio, torerá ese diestro en esta plaza, con Gavira.—26 de Mayo.

Sucesos

Mujer agricultora. Anoche fue curada en el Hospital Asenación Fernández Pérez, de 18 años de edad, natural de Puebla de Soto, de contusiones leves en varias regiones del cuerpo.

Un herido en riña. También fue asistido anoche en el Hospital Juan Madojar Kabadua, de 40 años de edad, conserje del cementerio de Alicante riña.

Presentaba varias heridas contusas en el cuerpo y pie izquierdo. Se las produjeron en riña.

Letras de luto

En sufragio del alma del que fué nuestro querido amigo don José Domingo Horta (q. e. p. u.), se ha celebrado la Santa Misa de las once hasta las doce en la iglesia de San Lorenzo.

Las muchas simpatías que tenía e cumplido cabalero se vieron demostradas nuevamente, acudiendo al referido templo muchos amigos del señor Asenato.

Por el motivo de su dignísima vida, -señoras, hermanas, primas y demás distinguida familia damos las gracias a cuantos amigos los han acompañado en la pena que sufran y han asistido a su entierro y funeral.

Con un triste motivo los reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Escuela Normal de Maestros

En el día 1.º de Junio a las nueve de la mañana empezaron los exámenes de ingreso para el Magisterio y para la obtención de los títulos en este Centro y a continuación los de asignaturas.

Los que aspiran a examinarse de pruebas de enseñanza presentarán en esta Secretaría la Memoria correspondiente y certificación del maestro con quien hayan practicado, extendida en papel de dos pesetas con el visto bueno del señor Inspector.—Murcia 26 de Mayo 1922.—El secretario, Domingo Abellán.

Un niño muerto por su hermano

El jueves en la tarde ocurrió una sensible desgracia en el vecino pueblo de Alquerías, de la que resultó víctima el niño de 15 meses Mariano González Martínez.

Dicho niño, según manifestó su madre, estaba en una de las dos habitaciones de que está formada su vivienda, sentado en el suelo y jugando justo a una mesa.

En uno de los cajones había un revolver del padre, que comenzó a manejar otro hermano llamado José, de cuatro años.

Cuando más distraído estaba se le disparó la herramienta con tan mala fortuna, que vino a hacer blanco en la infeliz criatura, a la que atravesó el cuello.

Al oír el disparo la madre, que estaba lavando en una acequia próxima a la casa, pensó rápidamente en ella, encontrando al infeliz niño en estado agónico y al otro hermano empujando el revolver.

Poco tiempo después dejaba de existir.

En el lugar del suceso se personó el Juzgado de guardia, que lo formaron los señores García Ojeda, Salas y Lorense señor Ayuso, los que después de cerciorada la defunción del niño ordenaron su traslado al depósito de autopsias del Cementerio de Nuestro Padre Jesús.

El pasado día de la Ascensión conmutaron por vez primera las preciosas y angelicales niñas Clotilde y Amena Moreno, hijas de don José y don Adolfo Moreno.

NOTICIAS

El pasado día de la Ascensión conmutaron por vez primera las preciosas y angelicales niñas Clotilde y Amena Moreno, hijas de don José y don Adolfo Moreno.

Felicitemos a sus familias, entre los que se encuentra nuestro amigo don Ricardo Rubio, tío de las niñas.

Las madres que se debilitan por efecto de la crianza, deben recurrir sin vacilar a la UARNE LIQUIDA Valde Garión, que las fortalecerá y podrá seguir lactando a sus hijos.

Contra quemaduras pomada UREO. Venta Farmacias y Droguerías.

Para las buenas mesas, los vinos Rioja de BODAGAS, FRANCO-ESPAÑOLAS, DE LOGROÑO.

Banco de Cartagena. CAJA DE AHORROS. Interés anual 4 por 100. Las imposiciones comienzan a disfrutarse los días correspondientes desde el siguiente día de la entrega en Caja.

Mañana domingo no habrá en San Bartolomé Santa María, Misa rezada a las once, por celebrarse a esta hora la función solemne a Santa Rita de Casia.

Espinardo

Primera comunión. El pasado jueves, festividad de la Ascensión, se celebró en la parroquia de este pueblo, el solemne acto de recibir por vez primera el Pan de los Angeles, los niños y niñas de esta localidad, previa la oportuna y religiosa preparación.

Desde las primeras horas de la mañana una banda de música salmo con alegres pasodobles las calles de esta localidad.

A las once del mencionado día, el templo estaba lleno de Reles deca causados en la nave central los numerosos niños que vestidos con sus mejores galas, daban al templo un político y bello aspecto.

El virtuoso párroco de esta localidad, nuestro buen amigo don Mariano Arce, celebró el santo sacramento.

Con palabras sencillas y suaves de Santa Uación evangélicas, enseñó la importancia del solemne acto, exhortando a los niños a seguir por el camino de la virtud y el deber de todas a conservar los santos principios de la moral y a cumplir sus verdaderas obligaciones con respecto de la Santa doctrina del Cristianismo.

Las sencillas y suaves frases fueron escuchadas por todos, con religioso respeto.

Por la tarde a las seis recorrió procesionalmente la carrera de cobrancumbro, una bonita imagen del Niño Jesús, adornada con profusión de flores. Todos los niños tomaron parte en sus.

Una banda de música celebraba la marcha. Nuestra felicitación a los niños y niñas por el acto realizado, la que hacemos extensiva a sus respectivos padres.

Boda. Ayer se celebró en la iglesia parroquial de este pueblo el solemne matrimonio de la bella y distinguida señorita Ascensión Amador Alarcón, con nuestro querido amigo el ilustrado joven don Fernando Flores González.

Actuaron de padrinos don Juan José Albarraín y doña Isabel González, padres respectivos de los nuevos esposos.

Firmaron el acta como testigos don Antonio Alcaraz, don Juan Almaraz y don Gabriel Rigal.

La representación del juez actual don Fagundo Martínez.

Benigno la única el ilustrado sacerdote don José Lucas.

La novia lucía rico y elegante traje de encañame blanco adornado con perlas y ricos encajes.

Su frente lucía preciosa diadema de azahar y hermoso velo de encaje de Bruselas envolvía su elegante y flaca figura, dándole a su belleza personal gran realce.

Terminado el religioso acto, los numerosos invitados fueron a la hermosa casa que en la huerta poseen los padres de la nueva esposa, en donde fueron espléndidamente obsequiados.

No damos los nombres de los asistentes por no incurrir en omisiones. La feliz pareja recibió muchos y valiosos regalos, prueba de las grandes simpatías que las respectivas familias disfrutaban.

A las muchas felicitaciones recibidas una a la nuestra, deseándoles que en su nuevo estado la felicidad les sea eterna; felicitación que hacemos extensiva a sus padres respectivos.—U.

Círculo de Bellas Artes

Exposición de plantas. El jueves en la mañana se inauguró en el Círculo de Bellas Artes la nueva exposición de plantas que quincenalmente viene celebrándose en este Centro de arte y de cultura.

El acto de la apertura resultó espléndido.

Muchas de lindas murcianas acudieron a visitar los patios del Círculo convertidos en hermosos jardines y a escuchar el exquisito programa ejecutado por el excelente sexteto de los señores Santa María.

La exposición fue instalada, como antes decíamos, en el patio central del Círculo, estando formada por dos hermosos pabellones de plantas de diferentes especies y clases que por sí solas sirven para decorar a los jardines murcianos de verdaderos magos de la floricultura.

En ella figuran hermosas plantas tanto del país como exóticas que llama poderosamente la atención del numeroso y distinguido público que diariamente acude al Círculo de Bellas Artes.

También ha gustado muchísimo una colección de cuadros construidos y presentados por un particular en el que se ostentan bellas plantas que demuestran el exquisito y refinado gusto de los murcianos.

La exposición del presente año es la que ha dominado la nota de belleza, tanto en plantas, como en muebles y en muebles es un nuevo triunfo que puede apuntarse el Círculo y sobre todo su presidente señor Ruiz-Panero y Junta directiva que con tanto acierto vienen laborando por la cultura y el arte.

Por ello le felicitamos.

Horrible locura. Una madre mata a su hija con un ensañamiento inconcebible.

HORRIBLE LOCURA

Una madre mata a su hija con un ensañamiento inconcebible.

Paris.—Comunión de Auassy que toda la región está profundamente conmovida por un horrible drama desarrollado en el caserío de Chaufemerange, situado a ocho kilómetros de Vier-en-Baihar.

En una aldea orlada de locura, una viuda de cuarenta y dos años, llamada la señora Pauthex, cuyo nombre de soltera es Uelma Duchon, ha matado en horribles circunstancias a una hija suya llamada Juana Riquie, de siete años y medio de edad.

Después de la muerte de su marido, la viuda Pauthex se había separado de su hijo mayor, Louis, que cuenta veintinueve años, enviándolo a París. Mas tarde se separó la hija de un hijo de diecisiete años, mandándole a la Escuela de Agricultura de Contamine sur Arve.

Así, se había quedado sola con su hija menor, Juana Riquie, a la que adoraba, siendo por su parte la viuda, después de haber pasado la vida en casa de sus vecinos, volvieron a la suya muy tarde, instalándose a acostarse inmediatamente.

Apenas la niña había empezado a desahucarse, su madre la cogió bruscamente e intentó cortarle el cuello.

Como la criatura se resistía desesperadamente, la madre la lanzó por una ventana del primer piso por la que se arrojó detrás de sus tras una atroz lucha. De la que que dieron vistosos huecos en los cristales y las madres de la ventana.

La pequeña Juana Riquie murió en la caída. Su madre la cogió en brazos y la llevó hasta un arroyo próximo llamado el Grillon, donde la dejó por la lluvia en un torrente helado, al que se arrojó. Después, según sobre el pequeño cuerpo, que aún palpita, y se estremeció durante algunos minutos y así permaneció hasta la mañana siguiente. Unos momentos cortos que presenta en el suelo la huella de su cuerpo, intentó hundirse en el curso de la tierra.

Moche. Avisado por los vecinos acaudalados de la tragedia el Juzgado de Bellaville, que intentó tomar el cuerpo a la desgraciada loca, la que no recuerda nada de su espantoso crimen y resista a dar a su querida hija.

Estadística Sanitaria

Según datos de la Dirección general Instituto Geográfico y Estadístico, presentes de los Registros civiles, el movimiento natural de la población en capital y provincia, durante el mes de Mayo es el siguiente:

Table with 2 columns: Category and Value. Includes Nacimientos (1639), Defunciones (1213), Matrimonios (437), etc.

Table with 2 columns: Category and Value. Includes Varones (935), Hombres (697), Legítimos (1659), etc.

Table with 2 columns: Category and Value. Includes Fallecidos (640), Hombres (655), Menores de un año (232), etc.

Table with 2 columns: Category and Value. Includes De uno a cuatro años (108), De cinco años en adelante (768), etc.

Table with 2 columns: Category and Value. Includes Viruelas (80), Sarampión (54), Escarlatina (3), etc.

Table with 2 columns: Category and Value. Includes Bronquitis (181), Neumonía (53), Diarrea y enteritis (menores de dos años) (81), etc.

EL LIBERAL SE VENDE EN CASA Centro de... de José Morillo, número 4.

Advertisement for HIPOFOSFITOS SALUD. Includes text: 'La debilidad es impropia del hombre', 'Por eso, usted, que se halla inapetente, desnutrido y a un paso de la anemia...', and an illustration of a man holding a glass.

Advertisement for LINEA DE VAPORES PINILLOS. Includes text: 'SERVICIO PARA CUBA', 'El vapor Conde Wifredo', 'Cargará en el puerto de Cartagena el día 4 de Junio próximo...', and 'D. Vicente Serrat Andreu'.

Advertisement for Dodge Brothers. Includes text: 'El Automóvil Dodge Brothers Modelo 1922, notablemente mejorado', 'Precio reducido.—Entrega inmediata', 'Sucesores Ramón Servet, Murcia', 'TEATRO ROMEO Compañía Cobeña-Oliver', 'Una mujer sin importancia', 'Teatro Circo - Compañía de Opereta-Ozores Puchol', 'Hoy sábado 27.—Precios populares', 'La Casta Susana'.

El Liberal

NO DE LA PRIMA DIARIA LOCAL... PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN DENTRO Y FUERA DE MURCIA...

La sesión murciana

La sesión municipal de ayer ha producido, en la opinión pública, los efectos que debía producir.

Se abordó valientemente el tema del abastecimiento de la ciudad para estar capital, a lo que se puede oponerse lealmente a prejuicios sistemáticos...

LIBERAL se siente satisfecho de que como repercuten sus campañas patrióticas en favor de la patria y confesamos sinceramente que de los éxitos obtenidos por nuestra pluma...

Siempre atentos a las necesidades murcianas, seguimos la línea recta que nos encaminan al sendero más corto a su fin...

En esto de las aguas para esta ciudad, quemaremos el último cartucho en beneficio del vecindario y nos congratula escuchar las indicaciones de toda la opinión...

Todo murciano de corazón está al lado nuestro y a estas ansias respondemos.

No nos importa que banderías políticas o pasiones personales, oven su sistemática actuación hasta el punto de ponerse enfrente de las ansias unánimes del pueblo.

La sesión de ayer fué un éxito para EL LIBERAL, para el digno alcalde de Murcia y para Murcia entera.

Este es el comentario que palta en todos los corazones y que sale a todos los labios.

Espectáculos

ROMEA

Ayer noche «Marianela» dió la segunda representación en la compañía Carmen Cobeña.

Carmen Oliver, la simpática y joven actriz, confirmó el éxito obtenido en la noche de su debut.

A pesar de las dificultades del papel logró salir airoso demostrando las grandes condiciones escénicas.

Marianela no es personaje que puede desempeñarse fácilmente haciéndose acreedora al aplauso. Hace falta una actriz, pues no es como otros papeles en los que la artista se defiende con solo presentar una cara bonita y una «toilette» más o menos elegante.

Hace falta una verdadera actriz, que sepa comprenderse con el alma de quien representa y que tenga condiciones para expresar con vigor, llevando la emoción al auditorio, pues constantemente corre el peligro de degenerar en lo ridículo si no sabe mantener la intensidad pasional.

La actriz Oliver salvó con acierto estas dificultades cosechando grandes aplausos.

Los demás hicieron una labor distributiva.

La compañía ofrece un conjunto admirable.

Esta noche se pondrá en escena la comedia de Oscar Wilde, titulada «Una mujer sin importancia».

En dicha obra debutará Carmen Cobeña, que, como es natural, hará de protagonista.

Sociedad Mercantile

Por telégrafo

COTIZACIÓN

Table with 2 columns: Item (Interés, Fin., Previsión, etc.) and Price/Value.

Las sesiones de Cortes

CONGRESO

(SESION DEL DIA 26)

A las 8:30 da comienzo la sesión bajo la presidencia de Bugasas. En el banco azul Sánchez Guerra, Piñés, Ordóñez y Rivera.

El debate político

Discurso de Cierva

Se renueva el debate político. Insiste en que perseguir a los izquierdas habria con claridad de cosas importantes.

Comenta que haya elementos que se obstinan en matar el debate.

Requiere nuevamente a los jefes de la concentración liberal para que hagan aclaraciones.

En la propaganda que hacen—dice—se notan diferencias doctrinales entre Alba y Melquíades.

Ayuda al discurso de Alba en Avila, afirmando que dijo a los trabajadores «la tierra es vuestra» mientras que Alhucemas y Melquíades Alvaraz no son marxistas ni comunistas.

Ortega y Gasset: Su señoría confundió el micrófono a León con León XIII. (Grandes risas).

Cierva sigue su discurso.

Suspecho—dice—que me quedará sin saber cuanto precedido y se averiguar hasta donde nacéis vuestras demandas socialistas.

Pregunta a Alba si mantiene el proyecto sobre el régimen jurídico fiscal de la propiedad y también el alcance de la reforma constitucional.

Pregunta si los liberales piensan traer unas Cortes constituyentes si entrarán al poder como entraron otros Gobiernos, dando la sensación de que el rey acepta el programa.

Esto—añade—no puedo ser.

Debeis venir después de hacer una amplia propaganda en el país, después de unas elecciones que no dirijáis vosotros. (Grandes murmullos).

Esta será vuestra garantía.

Vosotros hacéis creer al rey que la opinión os acompaña para pedirle el Poder.

No podemos tolerar que venga a reformar la Constitución con unas Cortes hechas a la antigua usanza española.

Necesitamos saber hasta donde vais a llegar en esa revisión constitucional.

Tenemos derecho a llamar la atención de las gentes para explicar el alcance de vuestras medidas, para que sepan la locura revolucionaria a que os lanzáis.

Tened cuidado—termina diciendo—porque si removéis mucho, atacáis importantes intereses y acaso tengáis alguna sorpresa.

Contestación de Alba

Le contesta Alba.

Ya dije a su señoría—comienza diciendo—que nos ratificamos en nuestra propaganda.

Hoy, por coquetería parlamentaria, no ha querido su señoría profundizar en los temas que ha tratado.

Su señoría tiene grandes condiciones personales, que podrían ser útiles; pero son perjudiciales por la aplicación que les da.

Se dice escandalizado por haberme yo declarado socialista; pero en muchas cosas no necesito declarar-me porque siempre he creído que debía aceptarse muchos principios socialistas, que están ya incorporados a todas las legislaciones extranjeras.

Al socialismo alemán y al partido católico heigo no les ha repugado gobernar con los partidos burgueses.

Yo no dije a los obreros lo que su señoría ha supuesto; pero podía haberlo dicho.

Nosotros no hemos ido más allá de cuanto constituye un compromiso de honor para quienes formamos la concentración de izquierdas, pero no quiero al hablar de lo que los propagandistas católicos, como Ossorio Gallardo por ejemplo, han dicho en España sobre la propiedad.

Ossorio: Cuanto vosotros habeis dicho es muy poco y muy tímido.

Alba: Ya lo oye su señoría.

Cierva: Lo que quiero saber es lo que vosotros pensáis.

Alba: La tierra no puede decirse que sea solo de quien la cultiva, pero tampoco de quienes la poseen hoy.

Repite que suscribe cuanto dijo en Avila sobre la proposición de los socialistas relacionada con el régimen de la propiedad.

No hay por qué alarmarse por esas soluciones.

Cierva: Yo no me alarmo.

Alba: Romanones, ¿por qué considera su señoría revolucionarias nuestras propagandas?

Exhibe un documento de Maura aceptando un proyecto de ley de reforma del de colonización interior, diciendo que hasta en las palabras coincidían con él.

Para demostrarlo lee varios ar-

tículos del proyecto, produciéndose en la Cámara grandes murmullos de aprobación.

Respecto a la revisión constitucional—añade—cuantos formamos la concentración estamos comprometidos con los puntos que expuso Alhucemas en el Senado.

Este discurso es nuestro programa ante el país y ante la Corona.

No pretendemos sorprender a ésta ni a la opinión pública.

Combate por absurda la teoría de Cierva sobre la forma en que deben disolverse las Cortes, porque no es la mejor forma que lo haga un Gobierno adversario del que haya de hacer la reforma constitucional.

Si nos dan el Poder, ni el rey ni el país pueden llamarse a engaño, porque saben a lo que venimos.

Es cierto que aspiramos a reformar el régimen jurídico de la propiedad y la Constitución.

Respecto a las últimas resoluciones de Cortes precisa convenir que las hicieron dos tertulias políticas.

Dice que Cierva, que combatió tanto a Dato, estaba dispuesto a ser ministro con él.

Añade que Cierva, antes de pro- guntar tantas cosas, debía explicar por qué se derrumbó el Gobierno Maura después de derrumbarse la Comandancia general de Melilla.

Pregunta qué pasó en Marruecos, qué se hizo de nuestro Ejército y qué pasó en Pizarra.

Mientras no explique todo esto a España no tendrá derecho a preguntar como moralistas a los demás.

Habeis sido poder siete meses y no habeis sabido hacer un presupuesto.

Ahora Cierva, que fué el arbitro de aquel Gobierno, viene aquí a obstar la obra ministerial y a impedir que haya presupuestos.

Es indudable que su señoría piensa en que no hará leyes económicas a primer de Junio y tendrá a su señoría que venir a salvar al país.

Es indudable que tendrá pensados los nombres y fecha la lista.

Venga esa lista, que eso sí será interesante.

Nosotros no tenemos impaciencias. Seguiremos nuestras propagandas y mientras tanto ofreceremos nuestro concurso noble a los Gobiernos para servir a España.

La conjunción liberal seguirá su obra.

La Corona sabe ya a lo que vamos. Estamos convencidos de que labo- ramos por la pacificación de España. (Grandes aplausos en los bancos de la izquierda.)

Rectificación de Cierva

Rectifica Cierva.

Comienza diciendo que Alba ha rebatido sobre las cuestiones más importantes de su interpeleación.

Asegura que hay discrepancias fundamentales entre Alba y Alhucemas, pues mientras este ha declarado que no es socialista aquel ha sostenido esa declaración.

Insiste en que los liberales no pueden venir a disolver las Cortes teniendo un programa como el que tienen.

Si vosotros lo intentais estoy seguro de que el país lo impedirá.

Vosotros queréis defender al Gobierno a todo trance, para no hablar.

Decís que existe una conjura y creéis que estamos a todas horas hablando Romanones y yo.

Romanones: Ni de día, ni de noche ni por la tarde.

Cierva. No me remuerde la conciencia no haber hecho siempre cuanto me ha ordenado mi deber.

Decís que obstruccionamos, pero bien poco disintimus ante la importancia del proyecto.

Un coloquio entre Sánchez Guerra y Cierva

Sánchez Guerra dice que inter- vendrá oportunamente en el debate y que hoy lo hace para arropar a de alguna frase que pronunció y que pudo motivar a Cierva.

Añade que se sentiría muy honrado con tener a su lado a Cierva.

Cierva dice:

En vista de esas manifestaciones lo doy todo al olvido.

Invita a Sánchez Guerra a pensar que él siempre se ha desviado por engrandecer el prestigio del partido conservador.

Sánchez Guerra: Siempre recordo

los grandes servicios al partido.

Invito a todos a pensar en los apremios de tiempo para aprobar los presupuestos.

Pasemos en arbitrar más días y más horas para la discusión.

Cierva: Pido la palabra.

Romanones: Basta ya de idilios. (Grandes carcajadas.)

Un final inesperado

Los diputados abandonan los escaños entre gran algazara, discutiendo acaloradamente el final inesperado del debate y la derivación que ha tenido, haciendo las paces Sánchez Guerra y Cierva.

Bugasas dice: de suspense el debate. Ruego a los señores diputados que se vayan al salón de conferencias a conversar. Así podrá hacerse con toda satisfacción. (Grandes risas.)

El salón queda casi vacío.

ORDEN DEL DIA

La reforma tributaria

Continúa la discusión de la reforma tributaria.

Loygorri combate el artículo no veno.

Le contesta Ruano, quedando aprobado.

Se discute el décimo que se refiere a la creación del impuesto sobre adquisición en la Bolsa de determinados efectos extranjeros. Se aprueba.

Se discute el artículo on e, que establece, con destino al fondo de retiros obreros un recargo en lo que corresponde a la transmisión de bienes entre parientes.

Se admite parte de un voto particular de Guerra del Rio.

Pérez Uruti combate el artículo que se trata de la reforma del impuesto de utilidades.

Prieto formula unas observaciones quedando en el uso de la palabra para mañana.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

El acta de Alcañiz

El Supremo informa a favor de Cervantes

Por telégrafo

Madrid 27, a la 1 m.

El Tribunal de actas del Supremo ha dictaminado sobre el acta de Alcañiz.

Venia proclamado por la Junta provincial del censo Barón, por más de cuatrocientos votos de mayoría sobre su contrincante Cervantes; pero el Supremo anuló la elección de un pueblo cuyo censo, según dicen, fué comprado por cincuenta mil pesetas.

En el informe entiendo que debe proclamarse a Cervantes.

El informe ha sido muy comedido y acordado por mayoría de todos los miembros.

En la Fiesta de la flor

El rey, Romanones y Sánchez Guerra

Por telégrafo

Madrid 27, a la 1 m.

Una coincidencia que se comenta mucho

Esta tarde se ha comestado mucho en el Congreso un hecho ocurrido esta mañana en la Castellana, con motivo de la Fiesta de la flor.

En un puesto, presidido por la condesa de Romanones, coincidieron con el rey, Romanones y Sánchez Guerra.

Don Alfonso estuvo hablando largamente con ambos personajes conjuntamente, preguntándose que en la organización de dichas fiestas coincidían tan interesantes con la actualidad política.

EN BURDEOS

Por telégrafo

Madrid 27, a la 1 m.

La conferencia internacional que tiene por objeto estudiar el problema vinícola se ha reunido en Burdeos bajo la presidencia de M. Charles Chauvet, ex ministro de marítz y presidente de la Comisión parlamentaria francesa del comercio.

Gran número de parlamentarios, de delegados de Gobiernos y de representantes de asociaciones vinícolas asistieron a dicho Congreso, al que se han adherido 18 naciones.

En el programa de trabajos se ha incluido el estudio del acuerdo de Madrid y su aplicación a otras po-

dr. Lopez Campollo

PRECIOS ECONOMICOS

Alcantarilla, calle Mayor, 127, junto a la iglesia.—Murcia, calle Lucas, 1.

EL LIBERAL publica varias ediciones diarias: por la mañana y por la tarde, estando en constante comunicación con el público, permitiéndole ofrecer las noticias con toda exactitud y urgencia.

De Marina

Por telégrafo

Una amnistía para los desertores y prófugos

Madrid 27, a la 1 m.

El ministro de Marina leyó a primera hora en el Congreso un proyecto concediendo la amnistía a los desertores y prófugos de la Marina mercante durante la guerra europea

Las huelgas en Bilbao

Por telégrafo

Madrid 27, a la 1 m.

Seguendo los huelguistas el plan acordado por el comité de huelga, van celebrando mítines en la zona fabril.

Estos se ven muy concurridos. Los oradores exponen el estado del conflicto, animando a los huelguistas a que mantengan la unión y la solidaridad.

Casos y cosas

Entre amigos:

—Mira, Juan, debes armarte de valor una vez para siempre y enseñarle a tu mujer quien es el amo de la casa.

—¡Bah! ¿Para qué? Demasiado lo sabe ya ella.

En un banquete

Una glotonía muy corta de vista, al terminar la comida pregunta a su vecino:

—¿Quiere usted el favor de decirme si he comido de todo?

Dr. Martínez Zamora

Especialista en Gonorrea y Pápulos cura con DIATERMIA, Sanguio-ovarios, Paramonitis subagudas y crónicas, Pelvi-peritonitis crónicas adhesivas, Hipoplasias uterinas, Metritis parenquimatosas, Hemorragias retrorroidales y Ovaritis tóxicas.

De 3 a 5, Merced, 9.—Murcia.

La especialidad de una casa

Con verdadero gusto está demostrando la GULJARRO MUEBLES de jersu, madera y mimbre, es la única que ofrece novedades y mayores ventajas.

VISITEN LA EXPOSICION

Frenería 31, Murcia.

Sobre la mejor tribuna, la mejor prueba: Mi Hermosura

CONDENSED MILK MILKMAID BRAND

Leche Lechera

Muestras y folletos, gratis, a quien lo solicite de la SOCIEDAD NESTLE.

Gran Vía Layetana, 41, Barcelona.

CEMENTOS BELGAS

Los mejores que se conocen.—Los más baratos.—Cemento Portland «LEON».—José Escámez.—Escorial, número 2.—CARTAGENA.

Carbalal Hermanos

Grandes Almacenes de cemento Landrot, Pulpo, cales, pavimentos patentados, tuberías, cañales y toda clase de trabajo de cemento armado, con dirección técnica.

PRECIOS ECONOMICOS

Alcantarilla, calle Mayor, 127, junto a la iglesia.—Murcia, calle Lucas, 1.

Dr. Lopez Campollo

PRECIOS ECONOMICOS

Alcantarilla, calle Mayor, 127, junto a la iglesia.—Murcia, calle Lucas, 1.

CLINICA EXCLUSIVA PARA EXPERTOS DE LA GARGANTA, NARIZ Y OJOS

D. PEREZ MATEOS ESPECIALISTA SAN NICOLÁS 25 MURCIA

CLINICA EXCLUSIVA PARA EXPERTOS DE LA DEL VENEREO Y SIFILIS

D. J. BERMUDEZ ESPECIALISTA A. PATRUCIO 1 MURCIA

